

## COMUNICADO DE DIRECTORES/AS DEL ALJARAFE A PROPÓSITO DE LAS CONDICIONES PARA EL CURSO 2020/2021 POR LA COVID-19

Ante las Instrucciones de 6 de julio de 2020, de la Viceconsejería de Educación y Deporte, relativas a la organización de los centros docentes para el curso escolar 2020/2021, motivada por la crisis sanitaria del COVID-19, y de todo lo publicado al respecto en estos últimos días, los directores abajo firmantes queremos hacer constar lo siguiente:

1.- Tras muchos años reclamando para los centros educativos eso que en la literatura legal educativa se denomina 'autonomía de los centros', es en este momento de crisis sanitaria tan grave cuando la Administración Educativa de Andalucía se decide, en un intento de deslizar su responsabilidad, a otorgársela de una manera amplia a los responsables de colegios, institutos,... que es como decir al conjunto del profesorado andaluz.

2.- Los directores y directoras, últimos responsables de los centros educativos, así como nuestros equipos directivos y el conjunto de los claustros no vamos a dimitir de nuestra responsabilidad en una situación como la que vivimos. Pero tampoco vamos a poder asumir papeles para ámbitos en los que no somos competentes -especialmente en lo referido a salud y prevención de riesgos laborales-.

3.- A una situación excepcional hay que responder con medidas excepcionales. En este sentido, las que se exige desarrollar a los centros de enseñanza no van acompañadas de los medios materiales, técnicos y humanos necesarios para llevarlas a cabo con garantías. La Administración Educativa de Andalucía marca unas pautas -distancia social de seguridad, higiene respiratoria y de manos, ventilación, evitación de aglomeraciones, aislamiento de casos sospechosos, limpieza y desinfección continuas de las instalaciones del centro...- que no se van a poder cumplir con las condiciones que actualmente sufre la mayoría de los centros educativos; ni siquiera con las que se están anunciando por parte de la Consejería de Educación y Deporte, pero que a estas alturas -apenas mes y medio antes del inicio de curso- siguen sin concretarse.

4.- La consecuencia lógica de lo anteriormente expuesto es que la comunidad educativa en su conjunto va a asumir un riesgo evidente de contagio dada la imposibilidad de cumplimiento de las medidas. Como es lógico, esta responsabilidad no ha de ser asumida por las direcciones de los centros educativos.

5.- Esta situación refleja una vez más la distancia abismal entre quienes dirigen la educación andaluza y sus trabajadores, es decir, el desconocimiento que existe sobre la realidad de los centros educativos andaluces y sus necesidades más básicas por parte de quienes son sus máximos responsables.

Por todo lo expuesto anteriormente, los abajo firmantes como responsables de nuestros centros queremos poner en conocimiento de la Administración Educativa de Andalucía la imposibilidad de garantizar al completo la salud de nuestras comunidades educativas (alumnado, profesorado, PAS, familias y demás profesionales implicados en tareas educativas), ya que nos va a resultar extremadamente difícil implementar eficientemente, dada la escasez de medios materiales, humanos y técnicos, las medidas de la Instrucción del 6 de julio de 2020 antes mencionada. Asimismo queremos que nuestras respectivas comunidades educativas sean conscientes de cuál va a ser la realidad de los centros donde se va a desarrollar el curso 2020/2021. Desde los centros educativos haremos todo lo que esté en nuestras manos para que no se produzcan problemas relacionados con la COVID-19, pero se trata de una tarea que se nos antoja imposible.

Firmantes:

Aurora Barrios Rodríguez (Directora del CEIP Josefa Frías –Santiponce-)

María Teresa Castilla Cejudo (Directora del CEIP Miguel Hernández –Mairena del Aljarafe-)

Miguel Cerro Moreno (Director del IES El Majuelo –Gines-)

Sonia María Cid Díaz (Directora del IES Juan Ciudad Duarte –Bormujos-)

José Luis Estrada Torres (Director del IES Al Iscar –Villanueva del Ariscal-)

Joaquín Fuentes Rodríguez (Director del IES Torre del Rey –Pilas-)

Alejandro García Alcaraz (Director del CEIP Ángel Campano –Gines-)

Manuel García Iglesias (Director del CEIP Manuel Castro Orellana –Villanueva del Ariscal)

Isidoro García Silva (Directora del CEIP La Paz –Sanlúcar la Mayor-)

Vanessa González Domingo (Directora del IES Alminar –Bollullos de la Mitación-)

Telémaco Hernández Guerrero (Director del CEIP El Olivo –Mairena del Aljarafe-)

M. Asunción Llanes Cabello (Directora del IES Itálica –Santiponce-)

Yolanda López León (Directora del IES Pino Rueda –Umbrete-)

Juan Manuel López Lozano (Director del IES Los Álamos – Bormujos-)

José Manuel Mallofret Jiménez (Director del CEIP Antonio Rodríguez Almodóvar – Salteras-)

Francisco Manuel Marchal López (Director del CEIP El Manantial –Bormujos-)

Diego Martín Balsera (Director del CEIP Francisco Giner de los Ríos –Mairena del Aljarafe-)

Anibal Martín Ordóñez (Director del CEIP Francisca Pérez Cerpa –Salteras-)

Sabina Martínez Lancharro (Directora del CDP Ciudad Aljarafe –Mairena del Aljarafe-)

Rosario Martoran García (Directora del IES Hipatia –Mairena del Aljarafe-)

Juan Manuel Medina Bermúdez (Director del CEIP Santo Domingo –Bormujos-)

Romualdo Morales Torres (Director del IES Lucus Solis –Sanlúcar la Mayor-)

Jetzabel Morell García (Directora del CEIP Padre Manjón –Bormujos-)

Aurora Moreno Garrido (Directora del CEIP Mosaico –Santiponce-)

Mª Carmen Muñoz Mendoza (Directora del IES Las Encinas –Valencina de la Concepción)

Esperanza Ortega Guirao (Directora del CEIP Pío XII –Bollullos de la Mitación-)

Gloria Palomo García (Directora del CEIP Malala –Mairena del Aljarafe-)

José Peña Cáñelo (Director del CEIP Algarrobillo –Valencina de la Concepción-)

Manuel José Ramírez Aguilera (Director del CEIP Clara Campoamor –Bormujos-)

Bruno Rivera Abella (Director del IES Virgen del Rosario –Benacazón-)

Mario Rivera Reyes (Director del IES Cavaleri –Mairena del Aljarafe-)

Silvia Robledo Francés (Directora del CEIP Beatriz Galindo –Bollullos de la Mitación-)

Lucía Robles Rodríguez (Directora de Infantil y Primaria del Colegio Aljarafe SCA – Mairena del Aljarafe-)

Juan Roldán Matito (Director del CEIP Nuestro Padre Jesús –Aznalcázar-)

María Teresa Ruiz Rivero (Directora del CEIP Nuestra Señora de Belén –Gines-)

José Antonio Salinas Montiel (Director del CEIP San Eustaquio –Sanlúcar la Mayor-)

Carmen Serrano Polo (Directora del IES Heliche –Olivares-)

Juan Carlos Sierra Gómez (Director del IES Pésula –Salteras-)

Juan Francisco Soto García (Director del IES Lauretum –Espartinas-)

Alicia Traveso Maqueda (Directora del CEIP Lepanto –Mairena del Aljarafe-)

M. Isabel Vera Alcalá (Directora del CEIP Santa Teresa –Mairena del Aljarafe-)

José María Zahino Peñafort (Director de Secundaria y Bachillerato del Colegio Aljarafe SCA –Mairena del Aljarafe-)